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Уже несколько лет на Южном Урале активно решается 
проблема неэффективных котельных, и огромный 
вклад в решение этого вопроса вносят депутаты 
Законодательного Собрания Челябинской области. 

В Челябинской области на начало 2011 года работала 
821 котельная, 155 из них – убыточные. Ежегодно 
областная казна из-за работы неэффективных ко-

тельных несла порядка 211 миллионов рублей убытков. За 
последние три года благодаря реконструкции число неэффек-
тивных котельных сократилось более чем вдвое. 

Решение проблемы заметно сдвинулось с мертвой точки: 
уже построено 89 новых котельных. При этом из региональной 
казны на эти цели было выделено порядка 916,4 миллиона ру-
блей, средства инвесторов составили 1350 миллионов рублей.

В прошлом году областные парламентарии приняли реше-
ние взять под контроль работу неэффективных котельных во 
всех муниципальных образованиях области. Каждый депутат 
в своем избирательном округе ознакомился с проблемным 
вопросом, в ряде территорий были достигнуты договорен-
ности с местными органами власти, созданы условия для 
привлечения инвесторов, готовых помочь модернизировать 
неэффективные котельные.

На днях состоялся очередной торжественный запуск со-
временной блочной газовой котельной в поселке Хомутинино 
Увельского района. В открытии нового объекта принимал 
участие председатель Законодательного Собрания Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия»).

Окончание на стр. 7

эффективных 
котельных 
становится больше

Из выступления исполняющего обязанности 
губернатора Челябинской области Бориса Дубровского 
перед депутатами Законодательного Собрания:

– Есть и положительные примеры. Например, замена не-
эффективных и устаревших котельных, особенно в небольших 
населенных пунктах, с привлечением частных инвесторов. За 
три года в области заменено 116 котельных. В том числе 29 
котельных в 2013 году. В перечне неэффективных теплоис-
точников остается еще 72 объекта.

На февральском заседании 
Законодательного Собрания 
Челябинской области временно 
исполняющий обязанности 
губернатора Борис Дубровский 
выступил перед депутатами 
с традиционным ежегодным 
докладом о результатах 
деятельности правительства 
Челябинской области за 2013 
год. В этом году особенностью 
отчета главы региона перед 
законодателями стало то, что он 
проходил в условиях смены власти и 
новый руководитель рассказывал о 
работе своего предшественника.

Область сОхраняет  
свОи пОзиции

Глава региона отметил, что ушедший 
год область завершила достойно и отра-
ботала его на уровне 2012 года. По боль-
шинству показателей Челябинская область 
сохранила свои позиции на общероссий-
ском уровне, а по отдельным отраслям 
годовые показатели оказались даже выше, 
чем в целом по стране. Однако в настоящее 
время есть определенные трудности с бюд-
жетом области, поэтому глава региона от-
дельно коснулся этой темы. Он напомнил, 
что областной бюджет 2014 года на 73 про-
цента имеет социальную направленность.

– За каждой статьей расходов стоит кон-
кретный человек. Безусловными статьями 
расходов остаются выплаты детских посо-
бий, оплата лекарств, все ветеранские льго-
ты, поддержка инвалидов, многодетных 
семей, детей-сирот. Ревизии социальной 

политики в регионе не будет! А сокращение 
дефицита бюджета – будет! – заявил Борис 
Дубровский.

Что касается экономики, то и здесь по-
зиция главы региона вполне понятна.

– В течение года наблюдалась опреде-
ленная стагнация промышленного произ-
водства. Важно преодолеть ее и к 2015 году 
выйти на устойчивые темпы роста. Это ста-
нет дополнительной гарантией выполнения 
программных майских указов Президента 
России и реализации обновленной Страте-
гии развития области.

При всех трудностях продолжилось об-
новление производственных фондов, пре-
жде всего машиностроения и оборонно-
промышленного комплекса. За последнее 
десятилетие они модернизированы более 
чем наполовину, а в металлургии – более 
чем на две трети. Как заметил глава регио-
на, эти многолетние планомерные инвести-
ции омолодили промышленный потенциал 
области, укрепили ее позиции в националь-
ной экономике и на мировом рынке. 

По итогам 2013 года более четверти 
общего оборота Челябинской области и 
шестая часть доходов областного бюджета 
приходится на долю малого бизнеса. В нем 
сегодня работает треть экономически ак-
тивного населения области. В течение года 
правительство региона оказало прямую 
финансовую господдержку 647 малым и 
средним предприятиям, что способство-
вало стабилизации ситуации внутри этого 
направления, созданию 1800 новых и сохра-
нению 10,5 тысячи прежних рабочих мест.

А вот южноуральскому селу в минувшем 
году пришлось пройти огонь и воду… В 
начале лета в области была затяжная за-
суха, затем в южных районах началось на-
воднение и во многих хозяйствах оказались 
смыты и без того скудные посевы. Но даже 
природные катаклизмы не помешали росту 
объемов сельскохозяйственной продукции 
(рост составил 17,4 процента) и завоева-
нию 63 медалей на Всероссийской выставке 
«Золотая осень – 2013». В прошедшем году 
в аграрный сектор было направлено более 
3,8 миллиарда рублей государственной под-
держки, что в 1,6 раза выше, чем в 2012 
году.

цель – «кОнтракты  
жизненнОгО цикла»

Еще одна точка роста – строительство. 
В 2013 году ввод в действие жилых домов 
увеличился на 6,3 процента, построено 1,78 
миллиона квадратных метров жилья, из 
них 900 тысяч – в Челябинске. 

Продолжение на стр. 3

Владимир МЯКУШ, председатель Законодательного Собрания Челябин-
ской области (фракция «Единая Россия»): 

– Февральское заседание Законодательного Собрания стало знаковым событием, 
поскольку впервые с отчетом выступал исполняющий обязанности губернатора 
Челябинской области Борис Дубровский. На мой взгляд, он представил очень об-
стоятельный и детальный доклад, в котором определена текущая ситуация и дана 
оценка работе правительства Челябинской области в 2013 году. Итоги работы за 2013 
год оцениваются как позитивные. У нас есть положительные изменения по некото-
рым экономическим показателям. Например, региональный внутренний продукт в 
целом по России вырос на 1,2 процента, а у нас – на 1,5 процента. Увеличился объ-
ем инвестиций, в то время как в стране наблюдается их отток. Кроме того, выросло 
количество введенного в эксплуатацию жилья, полностью выполнены обязательства 
по социальным программам и гарантиям. Тяжелым этот год выдался для селян, но и 
они продемонстрировали высокие показатели. Были и недоработки, о них Борис Алек-
сандрович также говорил. В отчете нашли отражение и приоритеты на будущий год. Я 
думаю, что в той атмосфере единства команды, которая сегодня создана в области, 
мы эти задачи сможем выполнить. Мы услышали то, что ожидали, мнение депутатов 
совпадает с мнением главы региона. Поэтому Законодательное Собрание Челябинской 
области поручило региональному правительству разработать план мероприятий по 
реализации озвученных ключевых задач.

«Ревизии социальной политики 
в Регионе не будет!»

Дорогие женщины!
Примите самые теплые  
поздравления с прекрасным 
праздником – 8 Марта!

Этот весенний день наполняет мир 
трогательными цветами, добрыми 
улыбками, искренними признаниями в 
любви самым лучшим женщинам в мире – 
нашим мамам, женам, сестрам, дочерям.

Мы благодарны вам за вашу 
мудрость, терпение – за все чувства, 
которые оберегают каждого из нас. Мы 
признательны за ваше искусство создавать 
уют и порядок в доме, воспитывать детей 
и при этом достигать больших успехов 
в профессиональной и общественной 
деятельности. Мы восхищаемся вашим 
умением оставаться всегда прекрасными 
и очаровательными, находить добрые и 
нежные слова. 

Пусть вам всегда сопутствует внимание 
тех, кто вам дорог. Пусть каждый день ваши 
любимые мужчины оправдывают надежды, 
которые вы на них возлагаете, а дети растут 
здоровыми и радуют вас своими успехами. 
Пусть по-весеннему ярким будет каждый 
день вашей жизни! Будьте всегда молоды,  
красивы и счастливы!

Председатель Законодательного Собрания 
В.В. МЯКУШ

5 марта 2014 года
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закон пРиведен в соответствие
Депутаты Законодательного Собрания Челябинской 
области одобрили изменения в областной закон «о порядке 
перемещения задержанного транспортного средства на 
специализированную стоянку, его хранения и возврата, 
оплаты расходов на перемещение и хранение задержанного 
транспортного средства».

Как пояснил председатель комитета по промышленной по-
литике Андрей Самсонов (фракция «Единая Россия»), проект 
закона подготовлен в целях приведения в соответствие ре-

гионального законодательства с федеральным.
– Во-первых, предлагается исключить из областного закона поня-

тие «владелец транспортного средства», так как оно уже установлено 
федеральным законом «Об обязательном страховании гражданской 
ответственности владельцев транспортного средства», – заметил 
Андрей Александрович. – Кроме того, уточняется круг лиц, имеющих 
право на возврат задержанного транспортного средства. Это может 
сделать сам владелец, представитель владельца или лицо, имеющее 
при себе документы для управления автомобилем.

Проект закона был принят в трех чтениях.
Ирина ЯББАРОВА

земля в долгосРочную аРенду
На февральском заседании южноуральского парламента, 
состоявшемся в минувший четверг, депутаты внесли 
поправки в областной закон «об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения на территории 
Челябинской области», касающиеся срока договора аренды 
земельного участка из земель сельскохозяйственного 
назначения.

Проект поправок областного законодательства был раз-
работан в связи с исключением федеральным законом в 
декабре прошлого года полномочия субъектов РФ само-

стоятельно устанавливать минимальный срок аренды земельного 
участка сельскохозяйственных угодий. В то же время федеральным 
законодательством были определены единые для всех субъектов 
РФ правила, согласно которым минимальный срок договора аренды 
земельного участка сельскохозяйственных угодий, находящегося в 
государственной или муниципальной собственности, составляет три 
года (максимальный – 49 лет – был установлен ранее).

На меньший срок возможно заключение договоров аренды зе-
мель, используемых для сенокошения и выпаса сельскохозяйственных 
животных. Так как в этом случае трехлетний минимальный срок дого-
вора может стать барьером в силу природно-климатических факторов, 
осуществление указанных видов деятельности возможно только в 
короткий временной период (как правило, от трех до шести месяцев). 

Оксана ВЕЛИКАЯ 

«если бы я был депутатом»
На февральском заседании комитета Законодательного 
Собрания по информационной политике депутаты обсудили 
реализацию проекта «Парламентский урок» в 2014 году.

Уже не один год депутаты южноуральского парламента про-
водят в школах всей Челябинской области парламентские 
уроки. В этом году они посвящены 20-летнему юбилею Зако-

нодательного Собрания. И если раньше депутаты проводили встречи в 
старших классах, то в этом году программа парламентского урока была 
разработана для четвертых классов и получила название «Если бы я 
был депутатом». Для облегчения восприятия материала уроки прово-
дятся в игровой форме. Ученики сами могут побыть депутатами, пред-
ложить и одобрить свои законы школьной или классной жизни. Также 
совместно с методистами ЧИПКРО была разработана «Парламентская 
азбука» для соответствующей возрастной категории детей. Кроме 
того, на своих уроках парламентарии рассказывают и об официальных 
символах Челябинской области – гербе, флаге и гимне, истории их 
создания и процессе утверждения региональным парламентом. 

Напомним, что первый такой урок прошел в четвертом классе 
школы № 1 села Миасского Красноармейского района. Его прово-
дил вице-спикер южноуральского парламента Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия»). В конце парламентского урока депутата 
ждал сюрприз: ребята спели гимн Челябинской области.

Оксана ВЕЛИКАЯ

Депутаты внесли  
изменения в областной  
закон «о государственной 
поддержке молодых учителей 
общеобразовательных 
учреждений в Челябинской 
области».

В своем выступлении первый 
вице-спикер областного 
парламента, председатель 

комитета по строительной политике 
Юрий Карликанов (фракция «Единая 
Россия») отметил, что проект закона в 
первую очередь направлен на приве-
дение в соответствие с федеральным 
законодательством. В декабре 2013 
года депутаты Государственной Думы 
внесли изменения в закон «Об об-
разовании в Российской Федерации», 
а также в постановление правитель-
ства Российской Федерации «О поряд-
ке предоставления и распределения 
субсидий из федерального бюджета 
бюджетам субъектов Российской Фе-
дерации на возмещение части затрат 
в связи с предоставлением учителям 
общеобразовательных учреждений 
ипотечного кредита (займа)». 

Кроме технической правки, зако-
нопроектом закрепляется сумма го-
сударственной поддержки молодым 
учителям – 20 процентов от стоимо-
сти приобретенного жилья, а не от 
суммы ипотечного кредита, как это 
было ранее.

По словам Юрия Карликанова, 
законопроект направлен на расши-
рение возможностей молодых учите-
лей для приобретения собственного 
жилья.

Проект закона был принят депута-
тами сразу в трех чтениях.

Ирина ЯББАРОВА

ипотека для учителя

В прошлый четверг на заседании 
южноуральского парламента были 
приняты изменения к областным 
законам «о пользовании недрами на 
территории Челябинской области» и 
«об особо охраняемых природных 
территориях Челябинской области».

Законопроект, вносящий измене-
ния в закон «О пользовании не-
драми на территории Челябин-

ской области», приводит в соответствие 
с федеральным законодательством 
полномочия уполномоченного органа 
государственной власти Челябинской 
области в сфере недропользования 
(министерство промышленности и при-
родных ресурсов) в части оформления 

документов, удостоверяющих уточнен-
ные границы горного отвода (горноот-
водный акт и графические приложения), 
на участки недр местного значения, в по-
рядке, установленном правительством 
Российской Федерации.

Проект закона «Об особо охраняемых 
природных территориях Челябинской об-
ласти» также был подготовлен с целью 
приведения областного законодательства 
в соответствие с федеральным. Законо-
проект учитывает и вносит изменения, 
касаемые исключения из категории особо 
охраняемых природных территорий кате-
гории «лечебно-оздоровительные мест-
ности и курорты», поскольку особенности 
создания и использования территорий, 
предназначенных для лечения и отдыха 

населения, определяются федеральным 
законом «О природных лечебных ресур-
сах, лечебно-оздоровительных местно-
стях и курортах». Также исключается пра-
во законами субъектов РФ устанавливать 
порядок образования особо охраняемых 
природных территорий местного значе-
ния. Кроме того, изменяются полномочия 
органов государственной власти Челя-
бинской области в сфере особо охраняе-
мых природных территорий, а порядок 
создания охранных зон и установления 
их границ, определения режима охраны 
и использования земельных участков и 
водных объектов в границах охранных 
зон устанавливается правительством 
Российской Федерации.

Оксана ВЕЛИКАЯ

Юрий КаРлИКаНоВ, первый заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель комитета по строительной по-
литике (фракция «Единая Россия»):

– На реализацию подпрограммы «Ипотечное 
кредитование молодых учителей в Челябинской 
области» областной программы «Доступное и 
комфортное жилье – гражданам России» в 2013 
году было потрачено из областного бюджета во-
семь миллионов рублей.

Из 68 заявлений одобрены кредиты для 24 
молодых учителей. Всего в рамках подпрограммы 
«Ипотечное кредитование молодых учителей в 
Челябинской области» на получение социальной 
выплаты было выделено 6,4491 миллиона ру-
блей. 

Считаю, что муниципалитетам необходимо 
улучшить качество разъяснительной работы с 
учителями, претендующими на участие в про-
грамме. Заявки должны подавать те, кто действи-
тельно нуждается в жилье.

пРиРода под охРаной

цифра недели цитата недели

борис дубРовский, временно исполняющий 
обязанности губернатора челябинской области:
 уважаемые депутаты законодательного 
собрания и члены правительства!
в текущем году южноуральцы ждут от нас 
взвешенных решений. эффективной, заметной 
динамики в развитии области. качественной отдачи 
от работы исполнительной и законодательной 
власти. Рассчитываю на вашу поддержку и 
дальнейшую совместную работу.

2 года подряд
в челябинской  
области фиксируется 
естественный прирост 
населения (в 2012 году – 
470 человек, в 2013 году 
– 769 человек). за год 
рост более чем  
в 1,5 раза.

Сергей КРаВЧУК, депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

– Проект «Парламентский урок» существует с 2009 года. Он 
выполняет очень важную роль – формирует культуру парла-
ментаризма среди детей. Каждый год я обязательно провожу 
несколько уроков в школах своего избирательного округа. Пар-
ламентский урок вызывает большой интерес у учеников, поэтому 
мы продолжаем и развиваем этот проект. В 2014 году специально 
для наших уроков мы разработали «Парламентскую азбуку» и 
книжную закладку с официальными символами Челябинской об-
ласти, Законодательного Собрания и текстом гимна области. 
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Оксана ВЕЛИКАЯ, Ирина ЯББАРОВА

александр ЖУРаВлЕВ, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель коми-
тета по социальной и молодежной поли-
тике, культуре и спорту (фракция «Единая 
Россия»): 

– В своем докладе исполняющий обязанности 
губернатора Борис Александрович Дубровский 
подчеркнул – бюджет по-прежнему является со-
циально ориентированным: более 70 процентов 
его расходов направлено на социальные нужды. 
Но самое главное, на чем Борис Александрович ак-
центировал внимание, – ревизии социальной сфе-
ры не будет. Это означает, что сокращения статей 
расходов на социальные нужды не планируется. 

Понятно, что остро стоит вопрос об эффектив-
ности использования бюджетных средств – это 
подчеркнул в своем докладе Борис Александро-

вич. Здесь главный посыл – работа в этом на-
правлении может быть конструктивной только при 
совместной, открытой и гласной работе. С такой 
позицией согласны и депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской области. При таком под-
ходе не только легче принимать проекты законов 
и постановлений, самое главное – легче их вы-
полнять, результативность в таком случае от за-
конодательства повышается.

Кроме того, как врач по профессии я обра-
тил внимание на раздел по здравоохранению, 
который также в своем докладе представил ис-
полняющий обязанности губернатора. Разделяю 
мнение Бориса Александровича, что в настоящее 
время ситуация в медицинской отрасли неодно-
значная. Ведь, несмотря на масштабную модер-
низацию, которая в последнее время проходит 
в здравоохранении, не удается решить ряд про-

блем. В первую очередь речь идет о дефиците 
кадров, нехватке врачей. А это, в свою очередь, 
сказывается на качестве медицинской помощи. 
А потому в этом направлении работы еще мно-
го. Также порадовало, что мы по-прежнему уже 
второй год подряд держим высокую планку по 
рождаемости, особенно радует, что рождаемость 
у нас превышает смертность и мы ушли от «рус-
ского креста». 

Безусловно, все хорошо понимают: областной 
бюджет зависит от экономики региона. И в сво-
ем выступлении Борис Александрович отметил, 
что сегодня Челябинская область, вопреки всем 
слухам, не находится на краю экономической про-
пасти, в регионе имеются экономические точки 
роста, есть определенные заделы для дальнейшей 
продуктивной работы и в будущем ожидается эко-
номический рост в регионе.

Сергей КРаВЧУК, депутат Законодательного Со-
брания Челябинской области (фракция «Единая 
Россия»): 

– Борис Александрович Дубровский исполняет обя-
занности губернатора Челябинской области чуть больше 
месяца, но, несмотря на, казалось бы, недолгий срок ра-
боты, он достаточно глубоко вник в те проблемы, которые 
на сегодняшний день существуют в регионе. Это было за-
метно и по выступлению Бориса Александровича, которое 
было очень выстроенным, в нем глубоко и досконально 
были проанализированы актуальнейшие для региона 
темы. Это касается и социальной политики, промыш-
ленности и многих других направлений. И практически 
все депутаты Законодательного Собрания это отметили. 

Видно, что все решения, которые принимает исполняю-
щий обязанности губернатора, крайне взвешенные. И 
даже то, что на заседании депутатов не была представ-
лена стратегия экономического развития Челябинской 
области, – грамотный шаг. Ведь в подобном документе, 
как стратегия развития, не должно быть сиюминутных 
решений, она должна быть проработана со всех сторон, 
исполняющий обязанности губернатора это понимает. И 
это характеризует его как человека, который умеет при-
нимать взвешенные, продуманные решения, имеющие 
долгосрочные перспективы. Стратегия экономического 
развития Челябинской области, как отметил Борис Алек-
сандрович, будет представлена вниманию депутатов на 
мартовском заседании.

андрей тКаЧЕНКо, депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция 
лДПР):

– На мой взгляд, Борис Дубров-
ский – рациональный руководитель 
без каких-либо корыстных интересов. 
Этот человек работает на благо жи-
телей Южного Урала без выходных и 
членам своей команды не позволяет 
расслабляться. Его главный приори-
тет – эффективное расходование всех 
бюджетных средств. Я одобряю все, 
что он делает, и считаю, что если так 
будет и дальше, то дефицит бюджета 
Челябинской области может суще-
ственно уменьшиться. Наша фракция 
его поддерживает.

Константин ЗаХаРоВ, депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

– Из доклада Бориса Дубровского я почерпнул достаточно большое 
количество позитивных фактов. Цифры, приведенные в отчете, и, самое 
главное, настроение, с которым временно исполняющий обязанности 
губернатора докладывал их, говорят о том, что у руководителя области 
хороший настрой, соответственно, и перспективы тоже должны быть 
хорошими. Мы больше привыкли к пессимистическим оценкам, к подго-
товке к кризису или стагнации, но сегодня нам четко и ясно было сказано, 
что глава региона оценивает ситуацию в области даже не как стагнацию, а 
как небольшой рост, поскольку по некоторым параметрам мы опережаем 
средние цифры по России. Остается мобилизоваться под руководством 
грамотного менеджера и с хорошей стратегией, объединенными усилия-
ми идти впереди всей России.

«Ревизии социальной политики в Регионе не будет!»
Продолжение. Начало на стр. 1

-Рынок жилья не перена-
сыщен, – говорит Борис 
Александрович. – Жилищ-

ный вопрос по-прежнему остро стоит 
в большинстве территорий. Но цены 
на жилье не должны расти. Для этого 
необходимо внедрять новые строи-
тельные технологии и материалы, 
снижающие рост себестоимости без 
ущерба качеству. Кроме того, важно 
равномерно распределить строитель-
ную нагрузку по всей области, прежде 
всего в средних по численности на-
селения городах.

Кроме того, в области практически 
решена проблема обманутых дольщи-
ков. На сегодня остался только один 
«проблемный» дом в Челябинске. В 
плановые сроки было проведено и 
поручение президента – переселение 
людей из поселка Роза с борта Кор-
кинского разреза. Благодаря сотруд-
ничеству с федеральными фондами 
содействия жилищному строительству 
и реформированию ЖКХ в 2013 году в 
области расселено 113 тысяч квадрат-
ных метров ветхого жилья, что на 25 
процентов больше запланированного, 
и почти три тысячи семей справили 
новоселье.

На фоне общей стабильности по-
прежнему проблемной остается ком-
мунальная сфера. Как показали ава-
рия на Троицкой ГРЭС и локальные 
проблемы в ряде других территорий, 
дело не только в деньгах. Сказывается 
утрата компетенций на местах и не-
редко допускаемая халатность…

Около 10 миллиардов рублей было 
направлено на дорожное строитель-
ство. Как отметил Борис Александро-
вич, региональная логистика является 
важным условием конкурентоспособ-
ности области, строительство дорог 
сокращает экономическое расстояние 
между регионами, предприятиями, 
людьми.

– Анализ показал, что в догово-
рах с подрядчиками основной акцент 

нужно делать на содержании дорог 
после окончания их строительства. 
Тогда возрастает ответственность за 
качество. В перспективе нужно пере-
ходить на заключение «контрактов 
жизненного цикла».

параметры  
сОциальнОй пОлитики
Несмотря на экономические труд-

ности и не всегда эффективное расхо-
дование средств, область в целом не 
утратила высоких параметров соци-
альной политики. В области один из 
самых низких уровней зарегистриро-
ванной безработицы – 1,4 процента. 
Работа в области есть. Региональный 
банк вакансий практически равен 
числу зарегистрированных безработ-
ных. Но, как обратил внимание де-
путатов глава региона, это не значит, 
что нужно сидеть сложа руки.

– Есть территории с высоким 
уровнем безработицы. В них следует 
вести точечную работу с учетом опы-

та программы поддержки городов с 
многопрофильной экономикой, – го-
ворит Борис Александрович.

При этом в нашей области один из 
самых высоких уровней трудоустрой-
ства выпускников – 73,6 процента, 
что на 16 процентов выше среднего 
уровня по стране. Повышение зар-
платы учителям практически решило 
проблему с дефицитом педагогов в 
школах. За последний год учитель-
ский состав существенно помолодел. 
В сентябре в школы пришло 700 мо-
лодых специалистов.

Наличие работы положительно 
сказалось на денежных доходах на-
селения. Они выросли почти на 9 
процентов, а среднемесячная зар-
плата увеличилась более чем на 8 
процентов и составила 25,8 тысячи 
рублей. 

Все это сказалось и на рождаемо-
сти. В 2013 году на свет появилось 
49 325 малышей. В это же время 
проводилась работа по ликвидации 
дефицита мест в детских садах. В 

прошлом году было создано свыше 6 
тысяч детсадовских мест.

– У нас один из самых высоких 
уровней доступности дошкольного об-
разования в стране. Надеюсь, наше 
население будет также поддерживать 
темпы рождаемости, – сказал глава 
региона.

А вот ситуацию в системе здравоох-
ранения Борис Дубровский оценивает 
неоднозначно. С одной стороны, на 
его модернизацию за последние три 
года было направлено свыше 15 мил-
лиардов рублей. В 2013 году отремон-
тировано около 130 объектов здраво-
охранения, в учреждениях поставлено 
свыше 1700 единиц оборудования. С 
другой стороны, говорить о том, что 
здравоохранение у нас принципиаль-
но преобразилось, преждевременно.

– Люди по-прежнему жалуются на 
долгие часы ожидания в очередях. 
Нередки случаи, когда нужно ждать 
недели, чтобы пройти необходимое 
бесплатное обследование, – отметил 
глава региона.

надО перестраиваться
Также в своем докладе Борис Ду-

бровский обратил внимание на то, что 
политическая и административная 
система Челябинской области не мо-
жет быть статичной. Она должна стать 
мобильной, гибкой, отвечать новым 
потребностям людей и вызовам вре-
мени, соответствовать реальным эко-
номическим и социально-правовым 
потребностям, чтобы по-настоящему 
эффективно работать. 

Глава региона отметил, что как 
высшему должностному лицу области 
ему часто приходится говорить «я по-
ручил», «я решил». 

– Это особенность единоначалия, 
присущего исполнительной власти. На 
деле же ни одно решение не будет 
приниматься в одиночку или «в кулуа-
рах власти». В своих решениях власть 
будет опираться на мнение широкого 
круга независимых экспертов. Этого, 
считаю, не всегда хватало в работе об-
ластного правительства в 2013 году, – 
подчеркнул Борис Дубровский. – Надо 
перестраиваться. Привлекать к со-
вместной работе институты граждан-
ского общества. Приглашать к диалогу 
политические партии и общественные 
организации. Они по этому диалогу 
явно соскучились.

Подводя общий итог, временно ис-
полняющий обязанности губернатора 
сказал:

– Нам с вами нужно быть готовыми 
к росту требований южноуральцев к 
качеству среды обитания, качеству по-
вседневной жизни. Это объективный 
процесс. И все свои достижения власть 
должна измерять одной меркой – что 
это дало жителям Челябинской обла-
сти. Насколько улучшилась их жизнь и 
стала ли она комфортнее?

Через месяц Борис Дубровский со-
бирается представить Законодатель-
ному Собранию Стратегию социально-
экономического развития региона до 
2020 года.

Оксана ВЕЛИКАЯ
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На очередном заседании 
комитета по промышленной 
политике депутаты 
Законодательного 
Собрания ознакомились с 
промежуточными результатами 
реализации закона «о 
промышленной политике в 
Челябинской области».

К сожалению, в силу объектив-
ных причин промышленность 
Челябинской области в на-

стоящее время переживает не самые 
лучшие времена. Об этом говорят и 
показатели. Так, в прошлом году ин-
декс промышленного производства 
на Южном Урале составил 99,8 про-
цента по отношению к предыдущему 
году, в том числе в обрабатывающих 
производствах – 100,4 процента. 99,2 
процента – в добыче полезных ис-
копаемых, а в производстве и рас-
пределении электроэнергии, газа и 
воды – 91,7 процента.

В рамках действующего регио-
нального закона «О промышленной 
политике в Челябинской области» 
действует целый ряд мер государ-
ственной поддержки промышленно-
го производства. В первую очередь 
они направлены на стимулирование 
привлечения инвестиций. Ради спра-
ведливости отметим, что во многом 
благодаря активной работе областного 
правительства в этом направлении на 
территории нашего региона было соз-
дано несколько новых производств. 
Объем инвестиций в основной капитал 
в прошлом году составил 211 милли-
ардов рублей, что на 3,2 процента пре-
вышает уровень 2012 года. Финансо-
вые потоки были вложены в машины, 
оборудование, транспортные средства, 
здания и сооружения. При этом наи-
больший объем вложенных инвести-
ций – в передачу и распределение 
электроэнергии, металлургическое 
производство, добычу металлических 
руд. Кроме того, в развитие промыш-
ленного комплекса Челябинской об-
ласти вкладывались и иностранные 
компании, по итогам 2013 года объем 

иностранных вложений в промыш-
ленность Южного Урала превысил три 
миллиарда долларов США.

Что касается самих мер господ-
держки, то в их числе предоставле-
ние налоговых льгот, областных госу-
дарственных гарантий, обеспечение 
условий для создания промышлен-
ных парков и предоставление субси-
дий. Кроме того, в области действует 
Концепция промышленной политики 
до 2020 года, где также обозначены 
основные направления в развитии 
промышленных отраслей.

При этом парламентарии обра-
тили внимание на необходимость 
введения четких критериев оценки 
реализации Концепции промышлен-
ной политики в Челябинской области 
в соответствии с требованиями за-
кона. По мнению председателя ко-
митета по промышленной политике 
Андрея Самсонова (фракция «Единая 
Россия»), пока подобные критерии не 
будут установлены, говорить о полно-
ценной оценке эффективности пре-
ждевременно. 

При обсуждении дальнейших мер 
по стимулированию развития про-
мышленности депутат Владимир Пе-
резолов (фракция «Единая Россия») 
добавил, что необходимо разработать 
и внедрить технические регламенты, 
чтобы исключить поставки в страну и, 
в частности, в регион оборудования 
не самого высокого качества. С по-
добным мнением согласился первый 
заместитель министра промышлен-
ности и природных ресурсов Челя-
бинской области Евгений Елисеев, 
но при этом заметил, что разработка 
технических регламентов относится к 
федеральным полномочиям.

В очередной раз депутаты озву-
чили общее мнение о необходимо-
сти разработки областной програм-
мы по развитию машиностроения 
на Южном Урале. Как отметил пред-
ставитель областного минпрома, 
вопрос действительно актуален, по-
скольку машиностроение – одна из 
приоритетных отраслей народного 
хозяйства и ее развитие позволяет 
интенсивно развиваться и другим 
отраслям промышленности. Но к 
разработке программы необходимо 
подходить взвешенно, ведь в дан-
ном случае основная проблема кро-
ется в финансировании.

Депутаты при обсуждении вопро-
са также отметили такие важные и 
перспективные направления рабо-
ты, как создание в области условий 
для развития промышленных пар-
ков и содействие производственной 
кооперации между предприятиями.

Добавим, что в настоящее время 
при министерстве промышленности 
и природных ресурсов Челябинской 
области создан Общественный со-
вет, в рамках которого планируется 
вести обсуждение проблем и пред-
ложений экспертного сообщества по 
их решению. В состав совета вош-
ли руководители предприятий об-
ласти, специалисты министерства 
промышленности, кроме того, к 
сотрудничеству приглашены и де-
путаты Законодательного Собрания 
Челябинской области. 

пРомышленность тРебует господдеРжки

андрей СаМСоНоВ, председатель комитета по промышленной 
политике (фракция «Единая Россия»):

– Вопросы промышленной политики действительно на сегодняшний день 
очень актуальны, особенно для нашего региона. Ведь Челябинская область – 
крупный промышленный индустриальный центр, и, учитывая сложившуюся 
экономическую ситуацию, многие предприятия промышленного комплекса 
находятся сейчас в сложных условиях, об этом говорит и замедляющийся 
темп промышленного роста. 

На заседании комитета мы обсудили ряд важных вопросов в этой сфере, 
определили основные направления, по которым депутаты Законодательного 
Собрания будут работать совместно с министерством промышленности и 
природных ресурсов Челябинской области. 

В первую очередь депутаты выразили свое мнение о необходимости 
принятия областной программы по развитию машиностроительного ком-
плекса, поскольку именно он на сегодняшний день требует определенной 
государственной поддержки. Кроме того, министерству промышленности 
было рекомендовано активизировать работу по включению региональных 
предприятий в федеральные программы государственной поддержки. Это 
немаловажно, поскольку тоже является стимулом развития всего промыш-
ленного комплекса Челябинской области.

Надеемся, что благодаря Общественному совету, который создан при 
министерстве промышленности и природных ресурсов, будут не только 
определены основные болезненные проблемы в сфере промышленного 
комплекса, но и выработаны пути их решения, ведь в состав совета вошли 
компетентные специалисты: сотрудники минпрома, руководители промыш-
ленных предприятий, депутаты Законодательного Собрания. Думаю, такая 
совместная работа поможет понять, какие меры нужно выработать для раз-
вития промышленности Челябинской области.

Заложенные в 2013 году в 
областном бюджете 100 миллионов 
рублей на компенсацию убытков 
Свердловской пригородной 
компании за перевозку пассажиров 
освоены в полном объеме. об 
этом на февральском заседании 
комитета по промышленной 
политике перед депутатами 
отчиталось министерство 
строительства, инфраструктуры и 
дорожного хозяйства. 

На этот год в региональной каз-
не на эти цели запланирова-
на такая же сумма. Договор 

между областным минстроем и Сверд-
ловской пригородной компанией уже 
подписан. Правда, есть одно «но». По 
подсчетам перевозчика убытки могут 
составить чуть более 200 миллионов 
рублей, поэтому было предложено под-
писать договор на полгода. Но по рас-
четам Единого тарифного органа сумма 
убытков не превысит 125 миллионов 
рублей; в министерстве строительства, 
инфраструктуры и дорожного хозяй-
ства уверены: нет необходимости де-
лить договор на полгода, есть смысл 

подписать его сразу на целый год. В 
связи с этими разногласиями вопрос 
решается в судебном порядке. Забегая 
вперед, заметим, что депутаты выра-
зили некоторое беспокойство по этому 
поводу: не скажутся ли судебные тяжбы 
негативным образом на пассажирах. 
Но начальник управления транспорта 
минстроя Александр Филиппов заве-
рил: на рядовых южноуральцах это ни-
как не отразится.

Кроме того, в данных расчетах была 
учтена населенность вагонов электро-
поездов порядка 22 процентов. Это 
средний показатель по российским ре-
гионам. При этом есть вероятность, что 
вагоны будут заполняться почти на 25 
процентов. В этом случае сумма убыт-
ков может составит 70 – 80 миллионов 
рублей. Более точные данные назвать 
трудно, поскольку в электропоездах 
счетчиков пассажиропотока пока нет.

Что касается общего количества же-
лезнодорожных направлений, то в 2014 
году удалось сохранить все маршруты, 
за исключением четырех убыточных 
на южном направлении. Но здесь стоит 
понимать, что все они дублируются ав-
томобильными дорогами, и чтобы не 

создавать неудобства жителям регио-
на, было усилено автобусное сообще-
ние с Брединским районом. 

Большое внимание парламентарии 
уделили обсуждению предстоящего 
садоводческого сезона. Ежегодно му-
ниципалитеты Челябинской области 
открывают дополнительные автобус-
ные садовые маршруты. В прошлом 
году таких маршрутов было открыто 
126. При этом южноуральские пен-
сионеры имеют возможность ездить в 
свои сады на льготных основаниях. Это 
стало возможным благодаря тому, что 
областной бюджет участвует в ком-
пенсации убытков автотранспортных 
компаний, в результате предоставле-
ния таких льгот. 

Напомним, официально садовый се-
зон длится с 1 мая до 15 октября. В 2013 
году транспортными компаниями было 
реализовано более 67 тысяч льготных 
проездных билетов и осуществлено бо-
лее 390 тысяч льготных транзакций по 
социальной карте, которые действуют в 
Челябинске и Магнитогорске.

В областном бюджете в 2013 году на 
эти цели было заложено 23 миллиона 
рублей, фактически все эти средства 

были направлены на компенсацию ав-
тотранспортным компаниям.

В этом году в региональной казне 
запланирована такая же сумма. Уже 
началась работа с органами местного 
самоуправления по согласованию са-
доводческих маршрутов. Возможно, их 
станет несколько больше. Как и прежде, 
«садовые» автобусы выйдут на линию 1 
мая, а завершат свою работу 15 октября.

Добавим, что пенсионеры-
садоводы имеют право на 70-про-

центную скидку от стоимости проезда 
на железнодорожном транспорте при 
приобретении проездного абонемента 
на месяц. Их два вида: на опреде-
ленные гражданами даты (не более 
15 дней в месяц) либо абонементы 
выходного дня, которые действуют на 
проезд с пятницы по понедельник и 
праздничные дни.

На предоставление подобных льгот 
в бюджете Челябинской области запла-
нировано семь миллионов рублей.

компенсация за пеРевозку
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лекарственное обеспечение 
федеральных льготников взято 
на ежемесячный контроль 
депутатов Законодательного 
Собрания Челябинской области. 
такое принципиальное решение 
было принято на заседании 
комитета по социальной и 
молодежной политике, культуре и 
спорту. Причина – недостаточное 
финансирование из федерального 
бюджета, как следствие – 
нехватка лекарственных 
препаратов.

Вице-спикер областного пар-
ламента, председатель ко-
митета Александр Журавлев 

(фракция «Единая Россия») обратил 
внимание депутатов на то, что во-
прос обеспечения лекарствами юж-
ноуральцев вынесен на заседание не 
случайно. В последнее время уве-
личилось количество обращений от 
жителей области, которым по закону 
положено бесплатное лекарственное 
обеспечение, но при этом необходи-
мые медицинские препараты они не 
получают либо ждут их по несколько 
месяцев, несмотря на то что лечение 
должно быть регулярным. Правда, 
стоит заметить, что проблема лекар-
ственного обеспечения существует 
на уровне амбулаторного звена. Что 
касается лечения в стационарах, то 
на сегодняшний день дефицита ме-
дицинских препаратов и расходных 
материалов практически нет.

Кроме того, на комитете было от-
мечено, что с обеспечением лекар-

ствами региональных льготников 
проблем в области не существует: об-
ластной бюджет практически на сто 
процентов покрывает расходы по это-
му направлению. Особенно депутатов 
порадовали результаты по обеспече-
нию лекарствами детей, страдающих 
хроническими прогрессирующими 
редкими (орфанными) заболевания-
ми: здесь также проблема практиче-
ски полностью решена.

Подробно о ситуации депутатам 
рассказала первый заместитель ми-
нистра здравоохранения Челябинской 
области Агата Ткачева, которая пояс-
нила, что расходы на лекарственное 
обеспечение жителей региона выде-
ляются из трех источников: ФОМСа, 
федерального бюджета и региональ-
ной казны. В общей сложности по 
итогам 2013 года на эти цели было из-
расходовано почти семь с половиной 
миллиардов рублей. В сравнении с 
2012 годом рост консолидированного 
финансирования увеличился на 24,7 
процента. Так, в 2012 году на приоб-
ретение лекарств было потрачено в 
общей сложности около шести милли-
ардов рублей.

– Наибольший удельный вес в 
структуре расходов на лекарственное 
обеспечение в прошлом году состав-
ляют средства ФОМСа – 2 миллиарда 
358,7 миллиона рублей, – рассказа-
ла Агата Ткачева. – Из средств фе-
дерального бюджета было направле-
но 2 миллиарда 634,8 миллиона, из 
областного бюджета – 1 миллиард 
892,7 миллиона рублей. За счет фе-

дерального бюджета осуществлялось 
льготное лекарственное обеспечение 
федеральных льготников, льготников, 
проживающих в ЗАТО, пациентов по 
родовым сертификатам, лиц, страда-
ющих семью высокозатратными нозо-
логиями, больных, инфицированных 
вирусом иммунодефицита человека 
и гепатитов В и С. Кроме того, до-
полнительно из средств Федерального 
медико-биологического агентства для 
региональных льготников, проживаю-
щих в ЗАТО, выделено более 48 мил-
лионов рублей. 

Тем не менее столь значимое фи-
нансирование не решает главной про-
блемы – доступности жизненно необ-
ходимых лекарственных препаратов 
для ряда категорий граждан, особен-
но это касается онкологических боль-
ных. Их обеспеченность лекарствами 
составляет лишь 15 процентов от не-
обходимого объема. На это обратил 
внимание и вице-спикер областного 
парламента, председатель комитета 
по социальной и молодежной поли-
тике Александр Журавлев (фракция 
«Единая Россия»). 

Первый замминистра здраво-
охранения области подтвердила: такая 
проблема действительно существует. 
Процент обеспеченности лекарства-
ми онкобольных наименьший. В этом 
году финансировать направление 
удастся лишь на 91 миллион рублей, 
при том что необходимо более 400 
миллионов рублей. 

Решить проблему с лекарственным 
обеспечением может, по мнению об-

ластного минздрава, лишь увеличе-
ние финансирования. С этим мнением 
согласился и руководитель террито-
риального органа Росздравнадзора 
по Челябинской области Александр 
Селютин, который также подтвердил, 
что наибольшее количество жалоб 
поступает именно на недостаточное 
обеспечение лекарствами амбулатор-
ного звена.

Еще одну проблему подняла де-
путат Марина Шеметова (фракция 
«Единая Россия»). Она обратила вни-
мание, что областной аптечный склад 
не всегда во время поставляет ле-
карства в медицинские учреждения. 
Именно поэтому Марина Викторовна 
предложила создать механизм пере-
распределения лекарств из тех терри-
торий региона, где в них пациенты не 

нуждаются, в муниципалитеты, кото-
рые испытывают острую потребность 
в этом. 

Подводя итоги обсуждения, Алек-
сандр Журавлев подчеркнул: тема 
действительно острая, требующая 
пристального, постоянного внимания. 
Именно поэтому министерству здра-
воохранения было рекомендовано 
обратиться в правительство Челябин-
ской области с просьбой рассмотреть 
возможность увеличения финансиро-
вания лекарственного обеспечения 
населения Челябинской области, со-
вместно с депутатами областного пар-
ламента провести рабочие совещания 
по вопросам лекарственного обеспе-
чения населения в муниципальных 
образованиях.

Ирина ЯББАРОВА

КоМИтЕты ЗСо

пРаво на лекаРство александр Журавлев, заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель комитета по 
социальной и молодежной политике, культуре и спорту (фракция 
«Единая Россия»):

– Тема лекарственного обеспе-
чения на сегодняшний день стоит 
очень остро. Об этом говорят и мно-
гочисленные обращения граждан.

На комитете депутаты отметили, 
что организация лекарственного 
обеспечения населения Челябинской 
области является одним из основных 
направлений деятельности мини-
стерства здравоохранения Челябин-
ской области в рамках реализации 
территориальной программы госу-
дарственных гарантий бесплатного 
оказания гражданам Российской Фе-
дерации, проживающим в Челябин-
ской области, медицинской помощи. 
Но, несмотря на то что за послед-
ние годы значительно улучшилось 

лекарственное обеспечение пациентов, получающих лечение в стационар-
ных условиях, существует недостаточное финансирование лекарственно-
го обеспечения федеральных льготников по программе ОНЛС, особенно 
онкологических больных, требующих проведения дорогостоящего лечения. 
Кроме того, не в полной мере выполняется постановление правительства 
Российской Федерации «О государственной поддержке развития медицин-
ской промышленности и улучшения обеспечения населения и учреждений 
здравоохранения лекарственными средствами и изделиями медицинского 
назначения».

Мы рекомендовали министерству здравоохранения Челябинской об-
ласти реализовать в полном объеме мероприятия территориальной про-
граммы государственных гарантий бесплатного оказания гражданам Рос-
сийской Федерации, проживающим в Челябинской области, медицинской 
помощи, в части лекарственного обеспечения, а также продолжить мони-
торинг состояния лекарственного обеспечения населения Челябинской об-
ласти и ежемесячно направлять в Законодательное Собрание Челябинской 
области результаты мониторинга. Кроме того, мы предлагаем рассмотреть 
в этом году совместно с правительством Челябинской области возможно-
сти увеличения финансирования лекарственного обеспечения населения 
Челябинской области. Также решено провести совместные с депутатами 
Законодательного Собрания Челябинской области рабочие совещания по 
вопросам лекарственного обеспечения населения в муниципальных об-
разованиях Челябинской области. 

Законодательное Собрание Челябинской области в первом квартале 2014 
года подготовит обращение в адрес правительства Российской Федерации и 
правительства Челябинской области о выделении дополнительных финансо-
вых средств для закупа лекарств населению Челябинской области.

Тему решено взять на ежемесячный контроль. Уже в мае мы вновь плани-
руем проанализировать на комитете ситуацию лекарственного обеспечения 
южноуральцев.

Близится садово-огородный сезон, 
а значит, актуальным становится 
вопрос предоставления льгот на 
оплату проезда для пенсионеров-
садоводов до месторасположения 
садовых участков. 

Комитет по промышленной 
политике Законодательного 
Собрания области, обсуждая 

ситуацию с предоставлением льгот, от-
метил, что после принятия в 2010 году 

областного закона «О мерах социаль-
ной поддержки по оплате проезда на 
железнодорожном транспорте общего 
пользования в пригородном сообще-
нии граждан, ведущих садоводство, 
огородничество и дачное хозяйство» 
меры социальной поддержки стали 
носить постоянный характер. Ежегод-
но из областного бюджета на эти цели 
выделяются необходимые средства. 
Так, в 2013 году было направлено 6,7 
млн рублей (100% запланированной 

суммы). В 2014 году в областном бюд-
жете на указанные расходы предусмо-
трено 7 млн рублей.

Кроме того, на субсидии местным 
бюджетам на компенсацию расходов 
автотранспортных предприятий, свя-
занных с предоставлением сезонных 
льгот садоводам и огородникам на 
автомобильном транспорте городских 
и пригородных сезонных (садовых) 
маршрутов, в прошедшем году было 
потрачено 20,99 млн рублей. В 2014 
году в областном бюджете на указан-
ные расходы предусмотрено 23 млн 
рублей.

в сад – с льготой
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Борис александрович Мизрахи 
был депутатом Законодательного 
Собрания третьего созыва, в 2001 
– 2005 годах возглавлял комитет 
ЗСо по социальной политике. Ныне 
является советником заместителя 
губернатора Челябинской области 
на общественных началах, членом 
коллегии министерства культуры 
Челябинской области. Сегодня 
мы публикуем его воспоминания 
о работе южноуральского 
парламента в начале 2000-х годов.

Выборы 2000 года запомнились борь-
бой с моим нынешним другом П.А. 
Крашенинниковым. И тем, что по ито-

гам выборов второе место получил «канди-
дат» – «против всех».

У жителей Челябинской области всегда 
было уважительное отношение к парламента-
риям, к тем, кого они избрали. Люди чувство-
вали в депутатах надежду на помощь и спра-
ведливость. Очень часто проходили встречи 
с избирателями в округах, на предприятиях, 
в организациях. У меня, как председателя 
комитета Законодательного Собрания по со-
циальной политике, было много поездок в 
область и много встреч с населением. Мы 
регулярно устраивали выездные заседания 
комитета.

Наш депутатский корпус начала 2000-х го-
дов запомнился мне наличием опытных людей, 
крупных руководителей, вдумчивым подходом 
к решению проблем. Я мог бы по-хорошему 
отметить немало своих коллег-депутатов. Со 
многими у меня сохранились теплые отноше-
ния. Особое уважение я испытывал и испы-
тываю к С.А. Мительману и А.А. Федорову. Это 
профессионалы с большой буквы. 

Конечно, особняком стоит Виктор Федоро-
вич Давыдов – председатель Законодатель-
ного Собрания. Он был уникальным челове-
ком даже не областного, а общероссийского 
масштаба, и мне кажется, что главными его 
качествами было уважение к людям, большое 
внимание к их заботам. Я помню те моменты, 
когда, допустим, мы вместе проходили по кори-
дору и встречали наших уборщиц, наводящих 
порядок, он часто останавливался поговорить, 
спрашивал, как дети, знал всех поименно. Мне 
кажется, что сила его организаторского таланта 
продиктована судьбой, уникальной трудовой 
биографией. Ведь он в очень молодом возрас-
те стал директором оборонного предприятия 
– Симского завода, который играл серьезную 
роль в военно-промышленном комплексе Юж-
ного Урала. Это заставило молодого еще чело-
века очень много взвалить на себя, выдержать 
тяжелейшую по ответственности нагрузку и по-
лучить колоссальный опыт. Виктор Федорович 
умел разрядить любую ситуацию. Все помнят, 
как он шутил, даже на пленарных заседаниях 
мог неожиданной фразой развеселить людей, 
которые уже устали сидеть и слушать.

Он был очень справедливым руководите-
лем. Замечал смену настроения у своих коллег 
моментально. Чувствовал, когда кого и как 
надо поддержать. Я порой заходил к нему по-
советоваться просто по житейским вопросам, 
наверное, это был как совет с отцом. Хотя раз-
ница в возрасте у нас была всего в один год. 

В политике он всегда видел на несколько 
шагов вперед, и порой мы не могли это сразу 
понять. А он готовил нас к тому или иному ре-
шению, которое потом оказывалось наиболее 
верным.

При нем сложилась очень хорошая практи-
ка: мы никогда не спорили на самих заседаниях 
Законодательного Собрания, потому что все 
было отработано и отспорено на предваритель-
ной стадии рассмотрения, все решения готови-
лись своевременно, кропотливо и выверенно. В 
этом главная заслуга Виктора Федоровича. 

Должен сказать, что наш парламент был 
довольно разношерстным. У нас было ядро из 
представителей «Единой России», несколько 
депутатов-коммунистов, я сам поначалу пред-
ставлял СПС. Все мы нормально ладили. По-
тому что все одинаково хотели благополучия 
региона и повышения уровня жизни жителей 
области. И находили пути взаимодействия. Как 
бы мы не спорили, допустим, с депутатом А.С. 
Бороненко из КПРФ, тем не менее мы находили 
общее решение и вместе его добивались.

День депутата, особенно работающего на 
освобожденной основе, конечно, был не нор-
мированный. И приходя рано на работу, часто 
приходилось задерживаться допоздна. Часто 
нужно было ехать на встречи с избирателями, 
и не только в округ, но и за его пределы, в 
область. Были командировки в Екатеринбург, 
к представителю Президента РФ в Уральском 
Федеральном округе, в Москву. Каждый день 
был чрезвычайно насыщен. Казалось, депу-
татская работа занимает практически круглые 
сутки.

Также я регулярно два раза в месяц прово-
дил личные приемы граждан в своем округе, 
в здании администрации Ленинского района. 
Люди очень хорошо знали место и время моего 
приема. Даже тогда, когда я уже перестал быть 
депутатом, многие люди приходили и искали 
меня «на старом месте». В приемной всегда 
было многолюдно. За один раз приходилось 
принимать в среднем по двадцать человек. У 

всех были острые проблемы, необходимо было 
каждого выслушать и разобраться в ситуации. 
Приемы затягивались, с приема я выходил со-
вершенно обессиленным, но было очень боль-
шое желание все-таки максимально помочь 
обратившимся людям. 

Одним из самых трудных моментов в рабо-
те нашего созыва было принятие решения по 
монетизации льгот. Это было требование фе-
дерального законодательства, правительства 
РФ, и мы, областные депутаты, не могли от 
этого уйти. В один из дней у здания Законода-
тельного Собрания собралось очень большое 
количество людей, они требовали справедли-
вости. Я вышел к ним в качестве парламенте-
ра, защищал своих коллег-депутатов и в то же 
время отстаивал позицию нашего парламента. 
Главное, что мы пытались сделать в сложив-
шейся ситуации, – принять максимально спра-
ведливое решение, чтобы снять социальную 
напряженность, чтобы люди меньше всего по-
чувствовали какие-то минусы монетизации. Я 
считаю, мы приняли тогда довольно разумные, 
продуманные решения, разработали меры со-
циальной поддержки.

Работа депутатом дала мне очень многое. 
Во-первых, глубокое понимание проблем, ко-
торые есть в стране, в области и у каждого 
человека, во-вторых, терпимое отношение к 
иному мнению, в-третьих, понимание того, 
что важнее в жизни убеждать людей, а не на-
саждать что-то силой. 

агРаРии получат поддеРжку госудаРства
В комитете Законодательного Собрания  
по аграрной политике прошло обсуждение 
планов и мер государственной поддержки 
сельского хозяйства области в 2014 
году в соответствии с утвержденной 
государственной программой «Развитие 
сельского хозяйства в Челябинской области 
на 2014 – 2020 годы».

В Челябинской области в 2014 году пла-
нируется увеличить производство 
зерна, картофеля, овощей, животно-

водческой продукции: собрать 15 97,1 тыс. тонн 
зерна (в весе после доработки), 852 тыс. тонн 
картофеля, 272 тыс. тонн овощей, произвести 
465 тыс. тонн молока, 476,2 тыс. тонн мяса 
скота и птицы, 1460 млн штук яиц. 

Для достижения поставленных задач требу-
ется выполнение сельхозтоваропроизводите-
лями всего комплекса запланированных работ, 
которые потребуют значительного вложения 
финансовых средств. 

Объем финансирования из областного бюд-
жета программы «Развитие сельского хозяй-

ства на 2014 – 2020 годы» по сравнению с  
1 января 2013 года увеличился на 10 процентов 
и составил 800 млн рублей.

На животноводство (поддержка мясного 
и племенного животноводства, субсидии на  
1 литр реализованного молока) запланировано 
305,1 млн руб., или 114% к уровню 2013 года.

В текущем году предусмотрено увеличе-
ние бюджетных ассигнований на возмещение 
сельскохозяйственным товаропроизводите-
лям части процентных ставок по инвестицион-
ным кредитам на развитие растениеводства, 
животноводства, переработки и реализации, 
логистического обеспечения рынков продук-
ции, на возмещение процентных ставок по 
краткосрочным кредитам на развитие расте-
ниеводства и животноводства, переработки и 
реализации продукции, на возмещение части 
затрат на приобретение высокотехнологич-
ного оборудования для тепличного овоще-
водства.

В прежних объемах на 2014 год сохранено 
финансирование мероприятий программы на 
оказание несвязанной поддержки сельскохо-

зяйственным товаропроизводителям в области 
растениеводства, на приобретение элитных се-
мян и семян высоких репродукций, на страхо-
вание урожая сельскохозяйственных культур 
и животных, предоставление грантов на под-
держку начинающих фермеров и семейных 
животноводческих ферм.

В соответствии с разработанными порядка-
ми по выплате несвязанной поддержки в об-
ласти растениеводства и субсидий на животно-
водство предусматривается увеличить посев-
ные площади сельскохозяйственных культур, 
поголовье крупного рогатого скота в сравнении 
с 2013 годом.

Владимир ИльИНыХ, заместитель председателя Законо-
дательного Собрания Челябинской области, председатель 
комитета по аграрной политике (фракция «Единая Россия»):

– В Челябинской области от засухи и паводка в 2013 году постра-
дали 399 сельскохозяйственных предприятий, убытки их составили 
1 153 млн рублей. В настоящее время вопрос о компенсации потерь 
находится на рассмотрении в Министерстве финансов Российской 
Федерации.

В целях поддержки сельскохозяйственных организаций, про-
ведения посевной кампании в оптимальные агротехнические сроки 
и создания условий для выполнения основных индикативных 
показателей программы сельскохозяйственным товаропроизводи-
телям 80% ассигнований, предусмотренных в областном бюджете 
на агропромышленный комплекс, планируется перечислить до 
начала посевных работ. 

20 лет законодательному собРанию:  
начало нового века
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Раньше хоккейный корт во 
дворе дома № 185 по улице Чай-
ковского наводил на челябинцев 
только уныние. Борта хоккейной 
коробки изрядно потрепались. 
любой случайный удар клюшкой 
мог разрушить старые доски. 
однако теперь прежний каток 
остался только в воспоминаниях 
жителей. Депутаты Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области подарили вторую жизнь 
обветшалой хоккейной коробке и 
осуществили мечты спортсменов 
о красивом корте.

Строительство нового корта 
стало возможным также при 
личной поддержке депутата 

Законодательного Собрания Николая 
Янова. На средства депутата рядом с 
кортом была построена теплая ком-
фортная раздевалка для всех желаю-
щих выйти на лед, а также установле-
но освещение.

– В старой коробке кататься было 
неудобно, да и травмы могли бы 
ребята получить. Поэтому заменили 
коробку на новую и современную, 
– рассказывает депутат Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области Николай Янов. – Именно 
в детстве зарождается настоящая 
дружба. Хоккей сближает ребят, учит 
их общаться друг с другом. Надеюсь, 
новый корт станет любимым местом 

для школьников Калининского 
района.

Установка хоккейных кортов в 
области проходит по инициативе 
председателя Законодательного Со-
брания Владимира Мякуша. Общая 
стоимость одного корта составляет 
800 тысяч рублей. Строительство 
кортов осуществляется по принципу 
софинансирования: половину стои-
мости оплачивает областной бюд-
жет, половину – муниципалитет. 

– Хоккей у нас в области оста-
ется одним из самых любимых ви-
дов спорта. Я очень хорошо помню 
из своего детства, когда у нас были 
ледовые коробки, собственноручно 
сколоченные из подручных пило-
материалов, – сказал в своем при-
ветствии Владимир Мякуш. – А о 

дворовой хоккейной коробке мечта-
ли все мальчишки, увлеченные этой 
игрой. Не говоря уже о спортивных ле-
довых комплексах. Хочется отметить, 
что только два из 16 хоккейных кортов 
установлены в Челябинске. Остальные 
монтируются исключительно на сель-
ских территориях области.

Новые коробки уже открылись в 
Брединском, Еманжелинском, Увель-
ском, Пластовском районах, посел-
ке Федоровка, городах Трехгорном, 
Магнитогорске, Троицке и Троицком 
районе. На очереди Ашинский и Чес-
менский районы. В 2014 году в го-
родах и поселках области будет воз-
ведено еще 10 спортивных ледовых 
коробок. 

Екатерина МУГАЙСКИХ.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

ДоБРыЕ ДЕла

коРты в каждый двоР и поселок
26 февраля председатель закОнОдательнОгО сОбрания владимир мякуш 
принял участие в Открытии хОккейнОй кОрОбки в калининскОм райОне.

масленица  
в библиотеке

Сотрудники библиотеки семейного чтения  
№ 5 объединения городских библиотек г. Маг-
нитогорска совместно с депутатами Законо-
дательного Собрания Челябинской области 
александром Маструевым и Рафкатом тахаут-
диновым (фракция «Единая Россия») посреди 
Масленичной недели организовали для своих 
читателей яркий праздник.

Библиотекари в нарядных русских сарафанах 
с шутками и частушками встречали посе-
тителей библиотеки, предлагали им поуча-

ствовать в конкурсных программах.
Взрослые и дети охотно участвовали и в дегу-

стации главного лакомства праздника – блинов. 
На сладкой выставке предлагались блины с медом, 
вареньем и обязательно с душистым чаем из само-
вара.

Окончание. Начало на стр. 1 

Новая котельная была по-
строена при участии ин-
весторов в рамках пору-

чения правительства Челябинской 
области по ликвидации убыточных 
котельных и по замене их на более 
современные и эффективные.

Спикер областного парламен-
та Владимир Мякуш отметил, что 
сейчас все усилия необходимо 
направить на то, чтобы изыскать 
способы ликвидации оставшихся 
неэффективных котельных.

– Для решения этой пробле-
мы мы мобилизовали весь депу-
татский корпус Законодательного 
Собрания, чтобы понять, какие 
существуют реальные механиз-
мы привлечения инвесторов, 
помочь главам муниципальных 

образований в поиске решений 
вопроса, только так мы сможем 
сдвинуть вопрос с мертвой точки, 
– прокомментировал Владимир 
Викторович. – Этой темой мы за-
нимаемся в ежедневном режиме, 
регулярно мониторим ситуацию в 
тех территориях области, где этот 
вопрос стоит наиболее остро.

Во многом запуск новой ко-
тельной стал возможен благодаря 
депутату областного парламента 
от Еманжелинского избирательно-
го округа Владимира Перезолова 
(фракция «Единая Россия»). Имен-
но он приложил максимум усилий в 
поиске инвесторов для строитель-
ства новой котельной в поселке 
Хомутинино. Кроме того, Владимир 
Геральдович лично контролировал 
все работы – от заключения со-
глашения и закупки оборудования 
до подключения новой котель-
ной к сетям поселка. Как заметил 
Владимир Перезолов, активно в 
работе участвовала и местная ад-
министрация, которая оказывала 
всяческую поддержку в решении 
возникающих проблем. В резуль-
тате такой совместной работы в 
поселке Хомутинино появилась 
экономичная и энергоэффективная 
котельная, которая позволяет обе-
спечить тепловой энергией жилые 
многоквартирные дома поселка, а 
также социальный сектор поселка 
– детский сад, школу и сельский 
Дом культуры.

Как рассказал Владимир Пере-
золов, стоимость инвестпроекта 

составила порядка 12 миллионов 
рублей.

– В котельной установлено со-
временное немецкое оборудова-
ние, мощность ее составляет 3,6 
мегаватта, – рассказал Владимир 
Геральдович. – В целом же в Еман-
желинском районе уже было мо-
дернизировано шесть котельных, 
еще три предстоит реконструиро-
вать. Сейчас проводится работа 
по подбору инвесторов, чтобы к 
началу следующего отопительного 
сезона этот вопрос решить. Что 
касается объемов инвестиций, то 
все зависит от мощности каждой 
котельной. Нормативный срок 
окупаемости модернизации ко-
тельных для инвесторов, по под-
счетам Единого тарифного органа, 
составляет пять лет. 

Предполагается, что в этом 
году на Южном Урале будет по-
строено 23 современных ко-
тельных комплекса взамен 19 
убыточных. В ряде территорий 
области взамен двух неэффек-

тивных котельных появится одна 
локальная, которая обеспечит 
равномерность нагрузок.

Активная совместная работа 
депутатов южноуральского пар-
ламента, правительства, местных 
органов власти и инвесторов по-
зволила сократить сумму убытков 
региональной казны более чем на 
500 миллионов рублей. Сэконом-
ленные средства были направле-
ны на капитальный ремонт изно-
шенной инфраструктуры.

На сегодняшний день вопрос 
неэффективных котельных остро 
стоит в 24 муниципальных обра-
зованиях Челябинской области. 72 
котельных числятся в списках на 
замену и реконструкцию. Пред-
полагается, что общая сумма за-
трат может составить почти два 
с половиной миллиарда рублей: 
миллиард – средства областно-
го бюджета, чуть более полутора 
миллиардов рублей – средства 
инвесторов.

Ирина ЯББАРОВА

эффективных котельных  
становится больше
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Верхнеуральский избиратель- �
ный округ № 1 (Верхнеуральский, 
Нагайбакский, Пластовский, Уйский 
и Чесменский муниципальные 
районы).

Электронная почта:  �
strukov@chel.surnet.ru.
График приема: последняя  �

среда месяца, 10.00 – 15.00 
(Верхнеуральск, ул. Советская, 
17), второй вторник месяца, 
9.00 – 17.00 (с. Фершампенуаз, 
ул. К.Маркса, 40), первая среда 
месяца, 13.00 – 17.00 (Пласт, ул. 
Правды, 2а), первый вторник 
месяца, 13.00 – 17.00 (с. Уйское, 
ул. Таращенко, 23), последний 
четверг месяца, 9.00 – 13.00 (с. 
Чесма, ул. Ленина, 76).

 
 
 
 

Орджоникидзевский изби- �
рательный округ № 19 (часть 
Орджоникидзевского района 
Магнитогорского городского 
округа).

Электронная почта:  �
nosov@mmk.ru.
График приема: вторник, 10.00  �

– 12.00, четверг, 16.00 – 18.00 
(Магнитогорск, пр. К.Маркса, 
186).

Единый избирательный округ �
Фракция: ЛДПР �
Электронная почта:  �
aa.tkachenko.zso@gmail.com.
График приема: по согласо- �

ванию.
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андрей 
алексеевич
тКаЧЕНКо 

СПоРт

Рафкат 
Спартакович 
таХаУтДИНоВ

В этот день на льду «Уральской 
молнии» было жарко, ведь за 
победу в турнире боролись 

42 взрослых, 12 детских и 12 женских 
команд со всей Челябинской области. 
В хоккейных баталиях приняли уча-
стие работники промышленных пред-
приятий, представители общественных 
организаций, дворовые, женские и 
детские команды. Общая численность 

участников финальных игр – более 700 
человек. Всего на празднике спорта по-
бывало около 1500 зрителей и участ-
ников турнира. Так что сегодня с уве-
ренностью можно сказать, что хоккей 
в валенках стал в области одним из 
самых массовых зимних видов спорта.

Напомним, что реализация этого 
спортивного проекта стала возможна 
благодаря председателю южноураль-
ского парламента Владимиру Мякушу. 

Он не только поддержал идею проведе-
ния турнира по хоккею в валенках, но и 
выделил средства на его организацию, 
награждение участников и победите-
лей. Также поддержку оказали депута-
ты Законодательного Собрания, мини-
стерство спорта и туризма, ХК «Трактор» 
и волонтеры.

Открывая турнир, председатель За-
конодательного Собрания Владимир 
Мякуш отметил, что хоккей всегда был 

в Челябинской области спортом номер 
один, и не случайно, что у нас рожда-
ются мастера высокого класса, звезды 
мирового хоккея.

– Сегодня мы в четвертый раз про-
водим соревнования, в которых прини-
мают участие не десятки, не сотни, а ты-
сячи любителей хоккея. Мы надеемся, 
что участники нашего турнира когда-
нибудь будут защищать честь Южного 
Урала и России на самых представи-
тельных международных соревновани-
ях. Я благодарю всех организаторов, 
внесших вклад в проведение нашего 
турнира. Около четырех тысяч человек 
приняли участие в отборочных сорев-
нованиях, и 700 из них вышли в финал. 
Это показатель того, что южноуральцы 
любят здоровый образ жизни, хоккей, 
поддерживают его и занимаются этим 
видом спорта увлеченно и с любовью.

Сразу после открытия стартовала 
первая серия игр между четырьмя 
VIP-командами: депутаты Заксобра-
ния играли с сотрудниками компании 
«Лукойл», а команда Челябинской го-
родской думы – со сборной журнали-
стов «Акулы пера». В финал прошли 
обе депутатские дружины: областной 

парламент против городской думы. Обе 
команды боролись изо всех сил и стре-
мились к победе, которую в нелегком 
бою завоевали депутаты Законодатель-
ного Собрания Челябинской области.

Награждение проходило по четырем 
направлениям: VIP-команды, женские 
команды, детские команды и общий за-
чет. По итогам общего зачета «Золотой 
валенок» в этом году заслуженно до-
стался команде «Торпедо» из Снежинска. 
Второе место заняла челябинская коман-
да «Урал», а бронзовым призером стала  
команда «Уральский характер», тоже из 
Челябинска. Кстати, пока команды бо-
ролись за звание победителей турнира, 
зрители и болельщики могли бесплатно 
покататься на коньках, посетить мастер-
класс по керлингу или поучаствовать в 
фирменных айс-стартах Валенка Клюш-
кина и получить подарки за победу в них.

Оксана ВЕЛИКАЯ
Фото Наиля ФАТТАХОВА

пРаздник споРта «по-нашему»

В первый день весны в ледовом 
дворце «Уральская молния» 
состоялся IV открытый турнир 
по хоккею в валенках на кубок 
Законодательного Собрания 
Челябинской области «Играй 
по-нашему!».

Константин 
Иванович 
СтРУКоВ

Команда депутатов 
Законодательного Собрания 
Челябинской области:

Владимир Мякуш, Валерий Га-
леев, Владимир Горнов, Владимир 
Перезолов, Николай Янов, Виктор 
Корман, Константин Захаров, Ми-
хаил Видгоф (фракция «Единая 
Россия»); Ерик Сарсенбаев, Сергей 
Буяков (фракция ЛДПР); Констан-
тин Куркин, Константин Нациевский 
(фракция КПРФ).


